## **CONFÉRENCE DU DÉSARMEMENT**

CD/1765 31 janvier 2006

FRANÇAIS

Original: ANGLAIS et RUSSE

LETTRE DATÉE DU 30 JANVIER 2006, ADRESSÉE AU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE LA CONFÉRENCE DU DÉSARMEMENT PAR LE REPRÉSENTANT PERMANENT DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE À LA CONFÉRENCE, TRANSMETTANT LE TEXTE DE LA DÉCLARATION FAITE PAR LE PRÉSIDENT DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE À LA SESSION EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL INTERGOUVERNEMENTAL DE LA COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE EURASIENNE, TENUE À SAINT-PÉTERSBOURG LE 25 JANVIER 2006

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le texte de la déclaration sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire, qu'a faite le Président de la Fédération de Russie, M. V. V. Poutine, à la session extraordinaire du Conseil intergouvernemental de la Communauté économique eurasienne, tenue à Saint-Pétersbourg le 25 janvier 2006.

Je vous prie de bien vouloir faire le nécessaire pour que le texte de la présente lettre et de la Déclaration ci-jointe du Président de la Fédération de Russie, M. V. Poutine, soit publié et distribué comme document officiel de la Conférence du désarmement.

L'Ambassadeur Représentant permanent de la Fédération de Russie à la Conférence du désarmement (Signé) Valery **Loshchinin**  Déclaration sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire, faite par le Président de la Fédération de Russie, M. V. V. Poutine, à la session extraordinaire du Conseil intergouvernemental de la Communauté économique eurasienne

(Saint-Pétersburg, 25 janvier 2006)

Nous considérons que la notion de sécurité a plusieurs dimensions et requiert une démarche complexe et bien réfléchie. Partant de ce principe, la Russie est résolue à étendre la coopération avec les autres membres de la Communauté économique eurasienne dans le domaine de la sécurité énergétique mondiale. L'une des priorités dans ce domaine est de développer la collaboration à l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire.

La coopération dans ce domaine nous ouvrirait à tous des perspectives d'avenir nouvelles et réelles. Eu égard aux accords passés avec le Président du Kazakhstan, l'élaboration de plans concrets a commencé en vue de l'élargissement de la collaboration entre les entreprises du secteur de l'énergie nucléaire de nos pays.

L'adhésion de l'Ouzbékistan à la Communauté économique eurasienne offre d'autres possibilités encore de constituer un cycle du combustible nucléaire qui puisse être une source sûre et durable des approvisionnements en énergie.

Il importe tout particulièrement aujourd'hui de réaliser plus complètement les capacités de nos pays dans ce domaine, alors que la demande d'approvisionnements en énergie de qualité est en constante progression. Le tarissement des réserves de combustibles fossiles et les questions d'environnement ont pris pour la communauté internationale une importance critique.

Nous devons créer un prototype d'infrastructure mondiale qui ouvre à tous les pays intéressés un accès dans des conditions d'égalité à l'énergie nucléaire, dans le respect effectif – je le souligne – des exigences du régime de non-prolifération.

La mise en place d'un réseau de centres internationaux fournissant des services pour le cycle du combustible nucléaire, y compris l'enrichissement, suivant le principe d'un accès non discriminatoire et sous le contrôle de l'AIEA, doit être un élément clef de cette infrastructure nouvelle.

La Russie, pour sa part, en a déjà pris l'initiative et est disposée à établir sur son territoire un centre international de ce type.

Il faudra, incontestablement, concevoir des technologies nouvelles et novatrices pour mettre en place des réacteurs d'une génération nouvelle et des cycles du combustible y associés. Il ne pourra être apporté de solutions dans ce domaine que par une large coopération internationale. Nous proposerons une telle stratégie aux membres du G-8 lorsque nous en assurerons la présidence, ainsi qu'à tous nos partenaires dans l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire.

----